
推进政协协商向基层延伸 连日来，严峻的疫情防控形势牵动着全市人民

的心。广大医务人员、社区工作者，公安民警、驻守

干部和社会志愿者闻“疫”而动，在疫情防控的各条

战线上，为百姓筑起了防护堡垒。为感谢一线工作

者的坚守和付出，兰州市政协委员纷纷响应市委、

市政府和市政协号召，结合自身实际，主动承担社

会责任，自发捐赠生活和防疫物资，以小爱汇大爱，

共同携手，为疫情防控注入信心和力量。

本轮疫情发生以来，市政协委员张世旺积极

承担社会责任，组织其名下的兰州义顺公司，联合

兰州欧美同学会（留学人员联谊会）及甘肃佳禾佳

音供应链管理有限责任公司积极筹措防疫物资，

为七里河区建工中街社区及七里河小学核酸检测

点的防疫人员送去方便面、饼干、面包等生活物资

60余件；联合城关区工商联为城关区铁路东村街

道抗疫一线工作者送去方便面、矿泉水等物资 60
箱，向奋战在抗疫一线的工作人员表达敬意，以实

际行动践行政协委员和企业家的社会情怀和责任

担当。

市政协委员王新冰联系志愿者和爱心车队，

奔赴兰州高原夏菜水果蔬菜批发基地，将爱心人

士捐助价值 4万余元的 9000多斤香蕉，分别送往

城区交警大队、重点防控区域派出所、街道社区、

公益组织等 22个一线抗疫单位，表达对抗疫工作

人员的敬意。为了将这批爱心香蕉尽早送达，王

新冰和志愿者们一同搬运，没有片刻停歇，300多

箱香蕉，每箱 30多斤重，装车、运输、分送，一天之

内完成。“物资运送结束后，大家胳膊酸痛，精疲力

尽，但是想想奋战在防控一线的工作者，都觉得

值。”王新冰说。

得知七里河区下西园社区花城小区和城关区

盐场路街道盐场堡社区物资紧缺，市政协委员钟

瑛多方筹措，为他们送去了医用手套、酒精、N95
口罩等医用物资和桶装水、方便面、火腿肠、牛奶

等食品。她说，“希望能为疫情防控尽一点微薄之

力，为坚守在一线的人员提供所需、保驾护航。”

（转二版）
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据新华社电 国家医保局、财政部 26 日发

布《关于进一步做好基本医疗保险跨省异地就

医直接结算工作的通知》，深化跨省异地就医直

接结算改革，破解异地就医备案不便捷等堵点、

难点问题。

通知明确跨省异地就医直接结算“十四五”

的目标任务，2025年底前，跨省异地就医直接结

算制度体系和经办管理服务体系更加健全，全

国统一的医保信息平台支撑作用持续强化，国

家异地就医结算能力显著提升，住院费用跨省

直接结算率提高到 70%以上，普通门诊跨省联网

定点医药机构数量实现翻一番等。

通知对住院、普通门诊和门诊慢特病费用

跨省直接结算等政策进行统一，明确跨省直接

结算时原则上均执行“就医地目录、参保地政

策”基金支付政策；“先备案、选定点、持码卡就

医”异地就医管理服务流程；“先预付、后清算”

异地就医资金管理要求等。

通知要求，各地医保部门要及时调整相关

政策措施，确保 2022 年 12月底前同国家政策相

衔接。相关政策将于 2023 年 1 月 1 日起正式实

施。

两部门进一步推动跨省异地就医直接结算工作

抗疫日记抗疫日记

7 月 25 日，是本轮疫情以来居

家办公的第 14 天。“短短”两周时

间，对居家防控者而言，恍如一个

世纪那样漫长。7 月 8 日，城关区

发布了第一份新冠疫情通报。7

月 11 日，兰州市开始实施 7 天临

时性管控，我们也随即开始居家

办公。7 月 21 日，小区所在区域被

确定为重点管控区域，管控措施

提 级 ，实 行“ 人 不 出 区 、错 峰 取

物”。

静 默 管 控 的 这 些 日 子 里 ，总

有一些温暖悄然而至，总有一些

感动涌上心头。身边有很多人，

放弃和家人团聚的机会，驻扎在

小区里，默默地守护着居民的生

命健康，默默地保障着我们的生

活物资。

安 师 傅 ，小 区 院 里 奶 吧 的 经

营者，主营鲜奶，兼营一些日用百

货 。 严 格 说 来 ，他 是 小 区 的“ 编

外”人员，但疫情发生这些天来，

他用一腔热诚为小区抗疫工作架

起了一道有温度的“便民桥”。

抗 疫 就 像 一 场 战 役 ，居 民 的

“菜篮子”“米袋子”供应，是抗疫

战线上十分重要的一环。小区管

控伊始，生活物资供应成了大家

最担心的问题，但是随着时间的

推 移 ，每 个 人 都 吃 了 一 颗“ 定 心

丸”。

“安师傅，我在平台上订购的

蔬 菜 到 货 了 没 有 ？”“ 正 在 分 拣 ，

半小时后请大家做好防护，按照

我的通知错峰取货”。

“安师傅，我年龄大了，不会

网购，请你帮我买点米面油可以

吗 ？”“ 你 把 电 话 号 码 发 给 我 ，我

给你打电话登记你要的物品。”

“安师傅，我在供货平台上订

购的物品啥原因退款了？”“因为

供货平台仓库封控，所有订单暂

时无法供货了。”

……

面对小区居民的担忧和需求，

安师傅主动搭建起了小区上千户

居民生活物资“供需”的桥梁，为大

家开启了“线上下单、线下配送”的

无接触“直通车”购物模式，保障了居

民生活必需品。（转二版）

捐
赠
物
资
汇
聚
爱
心

同
心
携
手
抗
击
疫
情

—
—

兰
州
市
政
协
委
员
向
﹃
疫
﹄
线
送
去
关
心
和
慰
问

在金昌市永昌县六坝镇的田野间，一片

片庄稼、苜蓿竞相吐绿，生机盎然。近日，在

一个暖阳高照、惠风和畅的日子，来自六坝

镇星海村的党员群众趁着农忙间歇，揣着麻

烦事、烦心事和对乡村振兴的期许，三三两

两来到田间地头，走进“田间会场”。

基层协商民主议事机制，是六坝镇推进

乡村全面振兴的重要举措。像这样的“田间

会场”，是该镇今年创新发明的新模式。

“今天我们到田间地头召开基层协商

民主议事会，大家把自己的烦心事都说一

说，为村里的发展建言献策，我再来给大家

讲一讲反电诈、防霜冻、防火灾以及疫情防

控的事情，大家要主动说、仔细听，凝心聚

力推动我们星海村的工作。”六坝镇星海村

党支部书记、村委会主任高建臣一番开场

白，拉开了星海村基层协商民主议事会的

序幕。

没有主席台，没有发言席，村民群众和

村干部亲密而随意地围坐在农田边，拉家

常、讲诉求、解难题，一场田野间的民主议

事会渐渐热闹了起来。

“我们四社到五干渠的路一直没有修

好，谁来管管这事情。”年过六旬的村民蔡

文书首先“开炮”。“别的村上现在都在修房

子，什么时候轮到我们村啊？”村民蔡金刚

问完，邻居李生银又赶紧反映农田灌溉问

题：“村里的渠都好多年没修过了，浇水不

利索，什么时候能组织维修一下？”

“我们的田间道路太窄了，大型农机过

不去怎么办？”“最近村里发展养殖业的人

越来越多了，我们是不是也能像别的村一

样，规划修建一个养殖小区？”……

你一言我一语，村民们憋在心里的烦

心事像倒豆子一样，全都说了出来。

“大家不要着急，一件一件说，我们做

好记录，方便一一解决……”在近两个小时

的民主议事会上，村民群众和党员干部围

绕产业发展、乡村建设、利益需求等话题，

谈不足、谈办法、谈发展，不仅讲出了意见

建议，还商量出了乡村振兴的好策略。

从前的六坝镇，每到农忙时节，村民群

众大都在田间劳作，生活中的问题、对乡村

发展的建议没有机会提；村党支部和村委

会的干部则每天晚上挨家挨户走访群众，

不仅工作量大，而且效率很低，虽然经常忙

得团团转，但收集到的有效信息却不多。

而随着“田间会场”的推出，这个问题

终于得到了解决。村干部只需要走到田间

地头，就能立刻了解群众的需求。“田间会

场”的议事对象、议事内容、议事形式不限，

可以围坐漫谈，也可以一对一交流。对群

众提出的问题，村党支部和村委会能现场

拍板解决的，就现场解决；不能立即解决

的，承诺办理或答复的时间期限，并将群众

反映的意见建议、突出问题、民生需求等通

过梳理和归类，上交到镇党委会进行讨论，

再分头移交给相关责任单位，落实责任人、

处理意见和整改措施，确保“件件有落实、

事事有回音”。

“田间会场”一经推行，就得到了全镇

各村居民群众的广泛好评。得到了群众的

认可，六坝镇便将这一制度固定下来，在全

镇推广开展“田间会场”，让村民群众提意

见，干部听实情，通过一线倾听诉求、收集

民意、宣讲政策，推动解决产业发展、环境

整治、拆违治乱、改厕改圈、移风易俗等事

关群众切身利益的急难愁盼问题。

“‘田间会场’的广泛推行，让涉农政策

在一线落实、问题矛盾在一线解决、干部作

风在一线转变，把群众凝聚到了推进乡村

振兴上来。”六坝镇有关负责人说。

话有处说、理有处讲、人有处找、事有

处办，已经在六坝镇成为现实。“田间会场”

一次次的开展，既鼓舞着百姓讲问题、说心

声，也督促着干部下基层、接地气，变被动

为主动，变上访为下访，呈现出新时代党员

干部积极联系服务群众的新气象。

会在田里开 事由支部办
——金昌市永昌县六坝镇“田间会场”开到群众“心坎上”

本报记者邱瑾玉 通讯员闫晓婷

面对严峻的疫情防控形势，连日来，临夏州

两级政协委员积极响应州政协号召，迅速行动，

众志成城，各尽所能，各展所长，以不同形式参

与、支持疫情防控工作，为全州疫情防控贡献“政

协力量”。

立足工作岗位 奋战抗疫一线
疫情来袭，临夏州医疗卫生界委员立足工作

岗位，连续奋战在抗疫一线。

州政协委员刘红生坚守岗位，24小时吃住在

州卫健委，积极参与舆情引导、督促检查、协调联

系等工作。马小银、李金、马志贵、马哈娃、马渊、

杨玲娣、苏美丽等医卫界委员积极行动，主动放

弃节假日休息机会，或组织医护人员参与核酸检

测，或加班加点做好所在科室的病患救治并积极

参与病区值班、核酸采样、防疫培训，为承担新冠

患者救治的医疗机构分担压力，或主动请缨驰援

疫情防控形势严峻的重点地区，以实际行动守护

全州群众的生命健康。

另外，州政协常委、民革临夏市委会主委马辉

明奋战在街道防疫一线，积极摸排管控外来人员，

严格落实重点人员居家隔离管控，加班加点组织

参与核酸采检和高风险区物资配送。广河县政协

委员马志华坚守志愿者协会岗位，发挥岗位优势，

组织30名志愿者开展疫情防控志愿服务工作。

踊跃捐款捐物 助力疫情防控
疫情发生以来，临夏州政协发出倡议，号召

全州广大政协委员以实际行动助力疫情防控工

作。广大委员积极响应、主动作为，踊跃捐款捐

物，在同心抗疫中不断彰显新时代政协委员的使

命担当。

州政协委员邓国智、王英刚、王志胜等第一

时间响应号召，主动担当社会责任，通过州政协

和州慈善协会、红十字会等渠道，分别捐款 1 万

元、10万元、10万元，用于疫情防控工作。州政协

委员、临夏市大报恩寺住持魏来三以个人名义捐

款300元，表达对疫情防控工作的支持。（转二版）

在抗击疫情大考中展现使命担当和家国情怀
——临夏州两级政协委员以实际行动参与支持疫情防控工作

本报记者师向东 通讯员喇永祥 赵晶
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▲ 临夏州政协委员、积石山县癿藏镇学

文村村民马秀兰自筹资金近 1000元，购买方

便面、矿泉水、酸奶等生活用品，并亲自动手

蒸馒头、做烩菜送往 8个疫情防控点，慰问一

线工作人员，于细微之处体现了一名政协委

员的奉献精神。

◀ 积石山县政协委员、甘肃富强房地产

开发集团有限责任公司董事长李国志，积极

履行责任、奉献社会，向积石山县慈善协会捐

助疫情防控救助金 20万元，向坚守在抗疫一

线的工作人员送去啤特果饮料100箱，纯净水

100箱，方便面100箱。

▲ 7 月 23 日下午，临夏州政协

机关再次抽调 4名同志急赴东乡县，

作为组长单位组织州人大、发改和人

社等十二个州直党政和企事业单位

的 43 名同志成立支援工作队，下沉

东乡县锁南镇，具体负责锁南镇张

王、乔文、苦改、锁南、城南“三村两

区”的疫情防控服务工作。工作队到

位后，及时与县上对接，有序开展了

防控知识学习、战前动员、人员分配、

搭建帐篷、巡查巡逻、核酸检测服务、

流调溯源、宣传引导等一系列工作。


